

令和元年度 大阪府立港南造形高等学校 第2回 学校運営協議会 議事録

日 時 令和元年10月21日(月) 15:00~17:00

場 所 本校 本館1階 ガイダンスルーム

委 員 美濃 幸男 大阪樟蔭女子大学 参与 ※敬称略  
竹林 佳子 南港東第3振興町会 会長  
本田 妙子 大阪市立春日出中学校 校長  
宮原 康 近畿大学 非常勤講師  
渡邊 美香 大阪教育大学 准教授

事務局 校長、教頭、事務長、首席、教務部長、進路指導部長、生徒指導部長、企画広報・生徒会部長、保健部長、庶務・PTA部長、造形科長、第1学年主任、第2学年主任、第3学年主任

議 事 1 開会の挨拶(校長)

2 委員紹介(教頭)

3 報告

(1) 令和元年度「学校経営計画及び学校評価」の進捗状況(校長)

(2) 各部・科より報告

①教務部より

- 1 令和2年度「行事予定」について
- 2 令和2年度「教育課程」について

②生徒指導部より

- 1 生徒指導状況報告について
  - ・生徒ロッカー室の整理整頓の徹底
  - ・夏季休業中の服装指導、自転車通学指導の充実

③企画広報・生徒会部より

- 1 学校広報活動報告について
  - ・校内外「学校説明会」の実施状況
- 2 災害時「安否確認」について
- 3 生徒会活動について

④進路指導部より

- 1 第3学年 進路状況について
  - ・就職試験の結果
  - ・進学希望者の状況

⑤保健部より

- 1 「地震・津波避難訓練」について
- 2 1年生対象「薬物乱用防止教室」について

- ⑥第1学年より
  - ・タブレット端末活用状況
  - ・来年度実施の「第17期生 修学旅行」の詳細
- ⑦第2学年より
  - ・「第16期生 修学旅行」の報告
- ⑧第3学年より
  - ・進路状況報告
- ⑨造形科より
  - ・「高校展（大阪府公立高等学校美術工芸展）」の優秀作品から全国の大会へ6作品が選ばれた。全体で10作品が選出、内6作品が本校生の優秀作品。

#### 4 協議

(議長) 学校よりの報告に基づいて議論していきたい。まずは、今後の学校運営において、注力する点を教えてほしい。

[校長] 今年度、体育館にエアコンが設置されることもあり、前年度より取り組んでいる熱中症対策として、エアコンが整備されていない部屋（今年度は「彫刻室」）に整備を進めていく。

生徒が安心して楽しく学校生活を送ることのできる環境づくりに力点を置いて、学校運営を進めていく。

(委員) 企画広報・生徒会部の報告にあった内容で、後期の生徒会選挙において、多数の立候補者があったことは、とても良いことだと思う。また、選挙に当選できなかった生徒を「生徒会サポーター」として活動させる制度についても、とても参考になった。持ち帰って、自校でもこの制度を導入していきたい。

(委員) 生徒会活動において、先程、校内美化の話があったと思うが、教員が主導で行うのではなく、生徒会が呼びかけると効果が上がると思う。

(委員) タブレット端末について、ポータフォリオとして活用されているが、授業以外の活用方法について教えてほしい。

[事務局] タブレット端末に小テスト等を配信するクラウドサービスアプリを入れており、これを活用して、生徒に「体育祭」終了後のアンケートを行う等、とても便利である。

(委員) 薬物の乱用防止について、大阪市の中学校では、ロールプレイングで講習会などを実施しているが、港南造形高校ではどのように実施しているか。また、その成果を教えてください。

[事務局] 本校では、全体に講習会を行い、その中で演劇部の生徒に、薬物の使用に誘われた時の断り方について、演劇をしてもらい、実演的に薬物の乱用防止を伝えている。生徒からは、わかりやすいと好評であった。

(委員) 第1学年で生徒の転学について触れられていたが、転学する要因について、どう考えているか、教えてほしい。

[事務局] 第1学年の1学期は、入学後して間もないということもあり、すべてにおいて緊張して、頑張りすぎていることが要因であると考えます。ここ最近の傾向として、全体的に自分の好きなことだけを頑張り、興味のない分野については、頑張れない生徒が多くなっていると感じる。

(委員) 夏季休業中の服装について、自由な服装で登校したとのことであったが、生活指導面が崩れることはなかったかどうか、教えてほしい。

[事務局] 今年の夏季休業中は、自由な服装での登校を許可した。「高校展」に向けた制作等の活動が多かったが、熱中症になる生徒はなく、保健室での対応もなかった。  
生徒の自由な服装の範囲は、想定範囲であった。

#### 5 閉式のあいさつ (校長)

先日の修学旅行では、台風19号の影響で、10月12日(土)午後の山陽新幹線が計画運休することとなり、修学旅行4日目(最終日)の予定をキャンセルして、早朝の新幹線で帰阪した。新大阪駅に着く最終とその一便前の「のぞみ」2便に分乗してし、なんとか生徒を無事に帰宅させることができた。

1年次より準備した4日目のクラス活動が出来なかったため、生徒には残念な想いをさせてしまった。今回のことを踏まえ、今後も生徒にとって、安全で楽しい学校づくりを行っていきたい。

本日いただいた貴重なご意見を基に教育活動に取り組み、さらに港南造形高校を発展してまいりますので、引き続きご支援をお願いいたします。